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Прозвенели последние звонки в школе, и подведены итоги жизни в 2022-2023  
учебном году для наших учеников. Провожая очередной учебный год, радуемся 

успехам, строим перспективы, анализируем реалии. Очередной учебный год был 
полон событий. Среди них были и привычные, ставшие традиционными,  

и проведенные впервые мероприятия. За девять учебных месяцев. 
 
Сентябрь:  
Ярко и празднично прошла линейка, посвященная началу учебного года. Прозвучал 

не только первый звонок, но и прошел торжественный марш лучших учеников школы. 
Школа вновь приветствовала знамя и новый состав знаменной группы. 

Весело и задорно прошел «День здоровья». Ежегодное проведение праздника спорта 
стало традицией в нашей школе. Он проводится для того, чтобы ученики, учителя, ро-
дители могли понять, как много значит совместное дело и пример поколений в воспита-
нии здорового образа жизни. В результате победили сильнейшие, а все участники полу-
чили заряд бодрости и здоровья на новый учебный год. 

На праздник «Посвящение в первоклассники» ребятам предстояло пройти различные 
испытания, выполнить задания на внимательность, дать обещание хорошо учиться, 
быть старательными и воспитанными. Совсем недавно их называли малышами, а теперь 
о них говорят: «Это ученики!» 

Октябрь: 
В День учителя педагогов встречали таинственные гадалки, сказочные феи и пре-

красные эльфийки. Прекрасное начало рабочего дня! В очередной раз инициативные 
учащиеся 10 и 11-го классов сформировали административную команду во главе с 
«директором» школы Чепелевым Иваном и подарили учителям возможность почувство-
вать себя учениками, а сами прекрасно организовали учебный процесс. День завершил-
ся торжественным концертом, тема которого «Назад в СССР» позволила ученикам в 
своих творческих номерах показать все многообразие страны. Красивые костюмы, за-
жигательные танцы, знакомые музыкальные мотивы – все это сделало концерт очень 
душевным и искренним. 

Впервые мы широко отмечали такие праздники, как: 
День пожилого человека – игра для команд трех поколений: внуки вместе с бабушка-

ми выступали в творческих, интеллектуальных и увлекательных конкурсах, а их 
мамы были самыми активными болельщиками и незаменимой группой поддержки. 

День музыки – 1октября в нашей школе состоялся праздничный урок музыки для уча-
щихся 5-8 классов. Главными организаторами были педагоги Детской школы ис-
кусств. Открывала концерт  Семиколенных Эмилия с песней "Музыка". После зна-
комства с музами древней Греции воспитанницы отделения хореографии подарили 
зажигательный цыганский танец с бубнами. В завершении ребята проверили свои 
знания в музыкальных играх и спели все вместе песню "Дружба". Мы очень рады, 
что у нашей школы есть такие замечательные друзья, которые разделили с нами 
радость в Международный день музыки. 

День отца. Как его лучше от мет ит ь? Конечно, провест и его вмест е с папами! 
15 октября для наших любимых пап прошел настоящий спортивный праздник. Он 
начался с зажигательного танца девочек – чирлидеров. Далее две команды из па-
раллели 8-х классов по очереди сыграли в волейбол с командой пап. Конечно, папы 
оказались более опытными, но ребятам есть у кого поучиться настоящей игре! 

День повара. Меж дународный день повара — профессиональный праздник кулина-
ров. Ученики нашей школы не смогли остаться в стороне и поздравили своих лю-
бимых поваров - работников столовой. Ученики начальной школы подготовили 
поварские колпаки с приятными пожеланиями, а ребята из старших классов помог-
ли украсить этими колпаками окна в столовой. На переменах звучали стихи, по-
здравления, слова благодарности. А самым вкусным подарком стал съедобный 
комплимент от учеников старших классов 

Международный день школьных библиотек. Каж дый год его от мечают  в конце ок-
тября. В этот день под чутким руководством педагога-библиотекаря Тимофеевой 
Е.М. отважные команды пятиклассников отправились в "Путешествие в Книжное 
царство". Немало трудных испытаний стояло у них на пути, но все команды спра-
вились с заданиями. 

Ноябрь: 
Ноябрь для учеников нашей школы начался с 70-летнего юбилея Вырицкой школы 

№2. Школа всегда была объединяющим звеном между учеником, учителем и ро-
дителями. Именно поэтому в такой радостный день на торжественное мероприя-
тие собралось так много выпускников и педагогов. На концерте выступили дет-
ские коллективы пос. Вырица. Прозвучали поздравления от выпускников, педа-
гогов, администрации школы и поселка. 

День народного единства ученики нашей школы отметили выставкой плакатов  
«РОССИЯ - ЭТО МЫ». Ученики 7А класса стали участниками «Калейдоскопа 
образовательных активностей» ГМР в фильме «Кулинарные секреты народов 
России» 

Традиционным событием стало открытие школьного Театрального фестиваля.  В 
продолжение погружения в тему СССР ученики 2-7-х классов показывали сказки 
разных народов. Каждый театральный коллектив смог удивить жюри интересны-
ми декорациями, яркими костюмами и блестящей игрой юных актеров. 

Для художников нашей школы в ноябре начался конкурс «Эмблема школы», побе-
дила работа ученицы 5Г класса Кочневой Камилы. 

18 ноября в филиале прошли «Весёлые старты!» Соревновались самые быстрые, 
самые сильные и самые весёлые команды среди вторых и третьих классов. Заме-
чательные команды болельщиков, поддерживая свои команды , проявили творче-
ские способности. 

27 ноября в нашей стране отмечают День матери. Лучшим подарком для мамы все-
гда был подарок, созданный своим ребёнком. Ребята из 9- б, 9-в, 10 и 11 классов 
подготовили потрясающий концерт для мам и бабушек. Это был праздник добра 
и красоты, юмора и жизнелюбия, нежности и любви. А ученики начальных клас-
сов создали потрясающие видеооткрытки для своих мам. Этот день принёс много 
радости и трепетного волнения. Положительные эмоции невозможно заменить 
дорогими презентами. 

Декабрь: 
Как всегда, декабрь прошёл в подготовке к Новому году, оформлении классов и коридоров 

школы, началом работы новогодней почты. Коллектив школьной театральной студии 
«Балаганчик» подготовил спектакль для учеников начальной школы, а девятиклассники про-
вели для них веселые игры и зажигательную дискотеку.  
"Много в мире появилось сказок добрых и чудных. Мы под Новый год решили рассказать 

одну из них..." Так началось  Новогоднее представление 11-го класса " 12 месяцев или 10 лет 
спустя». Всем известно немало сказок, где на долю главной героини выпало немало испыта-
ний, прежде чем она добилась своей цели, но... Не все так просто! На помощь приходят не 
двенадцать братьев- месяцев, а сестрицы- Зима, Весна, Лето и Осень. Зрители увидели весё-
лую музыкальную фантазию, которая заряжает позитивом и дарит праздничное настроение. 

Январь: 
Ольге Берггольц принадлежат строки " Никто не забыт, ничто не забыто". Накануне Дня 

полного освобождения Ленинграда от фашистской Блокады именно её стихами мы открыва-
ем цикл мероприятий, посвящённых этим трагическим событиям. Акция «Свеча памяти», 
«Блокадный хлеб», стихи семиклассников и проникновенный спектакль от театральной сту-
дии, митинг и уроки мужества, ученики нашей школы погрузились в непростые события 
вместе с учителями истории Ереминой Н.Ю. и Степановой А.А. 

Февраль: 
Ярким событием февраля стало возобновление традиции Вечера встречи выпускников.  

Школа открыла свои двери для юбилейных выпусков 10-ых и 11-ых классов. Как прият-
но было встретить одноклассников и выпускников прошлых лет.  Немало замечатель-
ных слов было сказано со сцены в этот трогательный вечер! 

8 февраля – в День Российской науки в нашей школе прошла интеллектуальная игра " Зани-
мательная математика". В т урнире приняли участ ие команды учит елей, десят ого и 
одиннадцатого классов. В упорной борьбе победу одержали учителя! 

9 февраля года прошли традиционные ежегодные Соревнования по лыжным гонкам, посвя-
щенные памяти тренера-преподавателя В.П.Ольшевской. Погода порадовала всех не-
большим морозом и снегом. Наши ученики показали хорошие результаты, а родители и 
учителя были на высоте! 

В канун праздника 23 февраля в филиале школы прошёл конкурс чтецов. Эмоциональные 
выступления юных конкурсантов никого не оставили равнодушными. 

Март: 
В канун замечательного весеннего праздника гостей филиала школы ожидали музыкальные 

сюрпризы. 3 марта здесь стартовал традиционный школьный Хоровой фестиваль. 2023 
год объявлен Годом педагога и наставника. Это и стало темой фестиваля, а уже 7 марта 
педагогов нашей школы ожидало немало сюрпризов. Главным событием стал концерт     
"Весеннее настроение" - праздник музыки, творчества, хорошего настроения.  

Воссоединение Крыма с Россией, которое произошло в марте 2014 года, - историческое со-
бытие огромного значения. На гербе республики Крым написано : " Процветание в един-
стве!", а это значит, что только под мирным небом и в содружестве всех наций мы смо-
жем сделать мир лучше. Этой теме было посвящено мероприятие организованное совет-
ником директора по воспитанию Чепелевой Е.Н. для 7- х классов под названием " Мы 
вместе", а ученики начальной школы создали плакат ы " Севаст опольская роспись". 

Апрель: 
Каждый год в нашей школе проходит Вахта памяти, посвященная ученику нашей школы и 

герою подводной лодки «Комсомолец» Михаилу Смирнову. 7 апреля, в день гибели лод-
ки, представители от каждого класса несут цветы к мемориальной доске, рассказывают 
будущему поколению о Михаиле. 

Торжественным событием апреля стало открытие Первичного отделения Российского дви-
жения детей и молодёжи "Движение первых". Инициативные ученики стали частью об-
щероссийского общественно-государственного движения детей и молодежи. В 
"Движении" каждый найдет для себя полезное и интересное дело, сможет раскрыть свой 
потенциал в многогранной палитре возможностей. Ребят нашего отделения ждет много 
интересных встреч, мероприятий и свершений! Праздник завершился на положительной 
ноте с девизом движения первых : «Будь в движении! Всегда в движении!» 

13 апреля ученики нашей школы приняли участие в памятном мероприятии у памятника де-
тям, погибшим от рук немецко-фашистских захватчиков, возложили цветы и венок. 

14 апреля ребята из 1-4 классов показали свои таланты на шоу "Минута славы". Яркие, сме-
лые, красивые, творческие! 

В апреле свой день рождения празднует пожарная охрана. В эти дни ученики 1А и 1Б клас-
сов поздравили отряд пожарной части №105 нашего поселка и поближе познакомились с 
такой трудной, но важной профессией. 

Завершился месяц традиционным субботником. Ученики нашей школы вышли на прилегаю-
щие к школе территории и сделали мир вокруг себя чуточку чище. 

Май: 
В преддверии Дня Победы самые юные ученики нашей школы, приняли участие в акции 

"Наследники Победы", прочит ав ст ихи о событ иях военных лет , а учебный день 4 мая 2023 
года начался с торжественной линейки, посвященной 78-й годовщине со Дня Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. На этот раз праздничные мероприятия в школах впервые про-
шли в формате "Бессмертного полка". Ключевыми моментами явились вынос знамени Побе-
ды и исполнение гимна страны. 

Школьники присоединились сразу к нескольким Всероссийским патриотическим акциям 
– это «Песни Победы», «Окна Победы», «Бессмертный полк», «Наши герои», «Стена Памя-
ти». А завершился день традиционным праздником «Смотр строя и песни». 

На празднике подведения итогов года ребята показали свои лучшие выступления. Конечно 
же, были слова поздравлений лучшим классам. Тем школьным коллективам, которые на про-
тяжении всего года принимали активное участие во всех школьных делах: творческих кон-
курсах, открытых уроках, спортивных соревнованиях, занимая при этом места на пьедестале. 
Самыми-самыми в начальной школе стали: 2В класс, получивший 3 место, 1Б класс, забрав-
ший 2 место, и конечно, звёздочки младших классов - 1А класс, получивший 1 место. Среди 
среднего и старшего звена нашей школы отличился 7А, награжденный 3 местом. Второе ме-
сто заслуженно забрал 7Г класс, ну а классом года стал 8А, заняв в рейтинге 1 место. На ста-
дионе школы царила атмосфера добра, счастья и ощущения того, что наша школа - это одна 
большая, дружная семья и наши победы, достижения - это наш общий труд. Труд детей, ро-
дителей и педагогов. Настроение было замечательным, погода ясной и солнечной. 

А дальше... учеба, работа, новые конкурсы, а значит - новые победы... Только это будет в 
следующем учебном году.                                                       Мария Владимировна Быковская, 

заместитель директора школы по учебно-воспитательной работе 

Будь в движении! Всегда в движении!    



Ученица года 2023 года – Воробьёва Анна (8А класс)  
–  призёр заключительного тура всероссийского конкурса  
творческих инициатив «Леонардо» в Москве; дипломант 2     
степени регионального уровня научно – исследовательской   
конференции Д.И. Менделеева «История и современность»; 

призёр всероссийского фестиваля научно – исследовательских 
работ имени Д. И. Менделеева (секция: историческая);            

победитель конференции муниципального уровня «История 
родной земли глазами молодых»; победитель Всероссийского  
конкурса сочинений «Россия – страна возможностей»; призёр 
муниципального этапа Всероссийского конкурса сочинений 

«Без срока давности»; призёр муниципального этапа ВОШ по 
русскому языку и технологии; победитель муниципального   

этапа ВОШ по географии; победитель регионального конкурса 
«Я – спортивный журналист» 

 

Спортсменка года – Погожая Майла (6В класс)  
– участница районного уровня 58-й ОСШ, ОФП – 1 место; 
участница областного уровня 58-й ОСШ, ОФП – 5 место;        

муниципальный этап Всероссийских спортивных игр  
школьных клубов – 2 место 

 

Спортсмен года – Платонов Платон (6В класс)  
–  участник 58-й ОСШ по мини-футболу, занявший 3 место;   
участник муниципального и областного уровня 58-й ОСШ,     
занявший 1 и 5 места соответственно; муниципальный этап   
Всероссийских спортивных игр школьных клубов – 2 место; 

участник Лиги школьного спорта (бадминтон) 

Ученик года начальной школы – Сергеев Максим (4В класс)  
– дипломант 3 степени школьного конкурса афиш «Говори    

правильно» и конференции «Творческий потенциал Вырицы»;     
дипломант 2 степени спортивный соревнований «День здоро-
вья» и муниципального уровня ВОШ по окружающему миру; 
победитель конкурса чтецов «Учитель и школьное детство»; 
участник конкурса экологического рисунка «Экология и мы»     

и конкурса «Новогодняя Ёлочка» 
 

Ученик года по праву – Чепелев Иван (11 класс)  
– призёр регионального уровня ВОШ по праву 

Ученик года по обществознанию – Сомрякова Валерия         
(8А класс) – призёр муниципальной олимпиады по обществозна-
нию; участница Малой олимпиады по обществознанию в центре 

«Интеллект»; призёр муниципальной олимпиады по физике 

Ученик года по истории – Артемчук Елизавета (10 класс) – 
призёр регионального уровня ВОШ по истории; победитель   
муниципальной ВОШ по истории; победитель конференции   

муниципального уровня «История родной земли глазами  
молодых»;  

 

Ученик года по физике – Тимофеев Тимур (10 класс)  
–  участник ВОШ муниципального уровня по физике;  
дипломант 4 межшкольной учебно-исследовательской  

конференции «Шаг в науку» Центра образования «Кудрово» 
 

Ученик года по географии – Величко Николай (9Б класс)  
–  призёр ВОШ муниципального этапа;  

призёр ВОШ регионального этапа 
 

Ученик года по биологии – Опря Алина (8Б класс)  
–  победитель ВОШ по биологии школьного этапа;   
призёр ВОШ по биологии муниципального этапа 

 

Ученик года по химии – Архипова Мария Катерина (10 класс) 
– диплом первой степени Четвёртой межшкольной учебно-

исследовательской конференции «Шаг в науку»  
Центра образования «Кудрово» 

Ученик года по русскому языку – Найман Надежда (6Б класс) 
– призёр муниципального этапа ВОШ по русскому языку;      

член муниципальной олимпиадной команды  

Ученик года по литературе – Дубницкая Софья (7А класс)  
–  призёр муниципального этапа ВОШ по литературе 

 

Ученик года по технологии – Воробьева Анна (8А класс)  
– призёр регионального этапа ВОШ по технологии 

Ученик года по ИЗО – Андреева Анна (8В класс)  
– 2 место в районном конкурсе по ИЗО «Важная профессия» 

 

Ученик года по английскому языку – Патрова Александра   
(8А класс) – победитель муниципального этапа ВОШ по  
английскому языку; призёр малой региональной ВОШ по        
английскому языку; победитель регионального конкурса  

ораторского мастерства на английском языку 
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Спасибо за душевный праздник воспоминаний!   
   Когда я узнала, что в Вырицкой школе вновь состоится вечер встречи выпускников, искренне 
обрадовалась. Казалось, что хорошая традиция утрачена навсегда. Ан, нет! И это приятно. 
   Охватило искренне волнение, тем более, что у меня, оказывается, юбилейный выпуск – 30 лет. 
Это мой первый выпуск в этой школе. Ожидания не обманули: вечер был тёплым. Царил уют, за-
бота и удивительная доброжелательность устроителей. Для многих этот сбор неожиданным, и по-
этому собралось не так много ребят, но это не испортило праздника общения, погружения в про-
шлые годы школьной жизни. Удивлялись, разглядывая друг друга. Конечно, многие изменились, 
но остались те взаимоотношения, которые были тогда. Передо мной стояли уже взрослые, состояв-
шиеся в профессии и семейной жизни люди. Запомнилась фраза Юли Беловой со сцены: „Неважно, 
где мы работаем, важно, что мы – хорошие люди.” 
   Всех очень тронула страничка воспоминаний, когда в полной тишине мы всматривались в доро-
гие лица учителей, которых уже нет с нами. Слёзы наворачивались. Никаких других чувств, кроме 
благодарности дорогим людям, учителям. По залу пронесся общий вздох по поводу утраты. Вы-
пускников потрясли кабинеты, коридоры, уют и порядок, соответствующий всем требованиям  
современной школы. Практически все об этом говорили, делились впечатлениями. Чувствовалось 
приятное волнение организаторов вечера. Приятно, что всё было продумано и сделано с душой.   
  На мой взгляд, очень важно, что, спустя столько лет, люди погрузились в своё детство, юность, 
вспомнили себя и друзей, смешные и серьёзные истории, как бы помолодели душой. И я как чело-
век, уже много лет не работающий в школе, испытала нечто подобное. Мы почувствовали, что мы 
одна семья и можем, и должны в случае необходимости протянуть руку друг другу, в чём-то по-
мочь, поддержать. И что особенно важно сейчас, когда мы так разобщены. Спасибо всем за этот 
душевный праздник воспоминаний!                                                     Алексеева Елена Владимировна 

Пусть живёт хорошая традиция!   
В январе этого года возобновились в школе вечера встречи выпускников. Это 

было замечательное событие. А если я проработала в школе почти 45 лет и у меня 
было несколько выпусков, то, конечно, очень хотелось встретиться с ребятами, 
которых взяла в 5 класс и целых семь лет была для них, как они говорят, второй 
мамой. В этом году выпуску 1998 года 25 лет. Не верится, что прошло четверть 
века! Ребята все узнаваемы, но очень уж взрослые, солидные.  

Я была рада узнать, что жизнь сложилась у всех, есть семьи, дети, а у двоих 
даже по трое. Разные профессии у ребят, но все довольны своей работой. Конечно, 
в основном все живут и работают в Санкт-Петербурге, но не забывают и Вырицу. 
Катя Свиридова, Оля Лунева воспитатели в детском саду №50. Я слышала от ро-
дителей малышей очень хвалебные отзывы о них. Таня Сучкова главный бухгал-
тер в «Маяке» Её тоже хвалят. Есть в выпускнике и учителя. Лена Колесникова 
преподаёт английский язык. Лена Крылова обществознание в Областном Педаго-
гическом Университете имени Пушкина. Среди ребят есть даже подполковник 
МВД - это Таня Васильева. Никогда бы не подумала, что из нашей тихони и 
скромницы получится военный. Жаль, не было нашего весёлого заводилы и гита-
риста Ивана Григорченкова: живёт в Лондоне.  

О каждом можно рассказывать, но самое главное, все стали хорошими людьми. 
Они так радовались, что встретились, не могли наговориться. Значит, не потеряют 
в этой жизни друг друга, помогут, поддержат. Приятно, что не забывают учителей, 
вспоминается хорошее и смешное. Хорошая традиция – вечера встречи. Пусть 
живёт она  на радость всем жителям Вырицы.   Морозова Валентина Николаевна 

Я никогда не забуду, как ученицей начальной школы участвовала в концертах, посвя-
щенных вечеру встречи выпускников. Организовывала программу Саркисян М.А. Для 
меня всегда «37 кабинет» был особенным местом в школе. Мы много репетировали, что-
бы порадовать гостей. Это было очень масштабным событием. Тогда я думала, что, закон-
чив школу, тоже буду каждый год посещать вечер встречи выпускников. 

Какие бы эмоции и события мы не проживали за школьные годы, оглядываясь назад, в 
душе остается только невероятное чувство благодарности, любви, теплой ностальгии и 
желание вернуться в ту беззаботную пору… хоть на денек. Время очень быстротечно, 
взрослая жизнь закручивает в водоворот событий.  Было приятно вновь побывать в стенах 
школы, вспомнить события давно минувших лет, увидеть лица учителей, которые вложи-
ли в меня столько времени и сил. Эмоция такой доброй грусти. Нужной и приятной.  

Возможно, мне повезло больше других. Школа подарила мне настоящих друзей, их про-
верило время и жизненные трудности. Мы часто видимся с ними на нейтральной террито-
рии. Но на торжественном вечере, в родной школе, среди учителей… это совершенно 
иные чувства. Ведь школа - это фундамент личности каждого человека! И даже если оста-
лись какие-то недопонимания или обиды  на учителей или одноклассников, очень полез-
но, будучи взрослыми людьми, увидеться, обняться, поговорить и понять, что под приз-
мой юношеского максимализма многие вещи зачастую кажутся нам сильно искаженными. 
А школа это - мир. Мир знаний, поддержки и любви.     

                                            Искренне ваша, выпускница 2013 года Куколина Александра 

    Хочется выразить огромную благодарность за возрождение прекрасной традиции нашей 
школы! КАК всё было организовано! Некоторые классные помещения изменились до неузна-
ваемости, детям наверняка учиться в таких – удовольствие! Спасибо за представление! Чув-
ствовалось, что в это всё была вложена душа! Такое не подделать. Отдельное СПАСИБО за 
воспоминания о педагогах, которых больше нет с нами. Это было сильно, правильно и в са-
мое сердце. Такие дни несут добро и радость. Спасибо, что понимаете это и дарите людям 
волшебные эмоции! Целый вечер, проведённый в детстве – бесценно! С нетерпением ждём 
новых встреч!                                                                  Ваш 2003 год выпуска, Ежова Наталья 

      Именно так был назван Вечер встречи выпускников в 2023 году в нашей 
школе. В зимний вечер 4 февраля наша школа вновь распахнула свои двери 
для встречи выпускников юбилейных  лет.  Около 200 выпускников нашей 
школы смогли вновь вернуться в свою родную альма-матер. 
       К сожалению, традиция проведения Вечера встречи была забыта в нашей 
школе на несколько лет. Но вся школа ждала и надеялась, что наступит  тот 
день, когда выпускники смогут зайти хотя бы на денек в родные стены и оку-
нуться в свое школьное детство. Понимая всю ответственность и важность 
мероприятия, подготовка  началась заблаговременно.  Пригласительную афи-
шу, разработанную Закревской Евгенией Ивановной, мы  распространили в 
социальных сетях, и она вызвала самые положительные, удивленные и радост-
ные отклики  выпускников.  Сценарий мероприятия был подготовлен Советни-
ком директора по воспитанию Чепелевой Екатериной Николаевной совместно 
с учителем музыки Седельниковой Ксенией Николаевной и заместителем ди-
ректора по воспитательной работе Быковской Марией Владимировной. Татья-
на Анатольевна Воробьева со своими ребятами 5-х классов подготовила не-
большие памятные подарки нашим учителям, которые ранее работали в школе.  
Евгения Ивановна Закревская создала для всех выпускников памятные  бро-
шюры с основной информацией  о школе, о юбилейных выпусках. 
     Настал долгожданный субботний вечер, и мы с трепетом встречали наших 
гостей на первом этаже школы с обучающимися 8а класса. Первые гости при-
шли еще за два часа до начала концертной программы в ожидании своих одно-
классников. До начала концерта Елизавета Геннадьевна Хоменко провела не-
сколько экскурсий по школе для выпускников, а бывших учителей нашей шко-
лы ожидали коллеги в учительской с большим вкусным пирогом и чаем.   

Листая школьные страницы... 
  И вот уже зал полон гостей! Казалось, что не хватит места желающим, но наш 
зал радушно встретил всех. На сцену по очереди поднимались выпускники 
нашей школы: выпуск 1983 года (Классные руководители Мишина Людмила 
Владимировна, Емельянова Антонина Никитична), выпуск 1988 года 
(Колодинская Валентина Гавриловна), выпуск 1993 года (Алексеева Елена Вла-
димировна, Рослова Жамиля Тажимбетовна), выпуск 1998 года (Морозова Ва-
лентина Николаевна, Жаркая Валентина Михайловна), выпуск 2003 года 
(Мишина Людмила Владимировна, Хараузова Наталья Юрьевна, Петрова Еле-
на Валентиновна), выпуск 2008 года (Козлова Марина Николаевна, Иванова 
Марина Вячеславовна),  выпуск 2013 года (Степанова Алина Анатольевна), 
выпуск 2018 года (Кудряшова Марина Ивановна), выпуск 2022 года 
(Быковская Мария Владимировна). Ведущие праздника задавали выпускникам 
вопросы о проведенных годах в школе и о том, кем теперь стали наши выпуск-
ники. Атмосфера в актовом зале школы царила очень теплая и дружелюбная! 
     Выпускники всех лет выражали огромные слова благодарности в адрес ад-
министрации школы за возрождение традиции вечера встреч, а самые теплые и 
душевные слова были сказаны своим классным мамам и наставникам. В этот 
вечер все перемешалось: и слезы радости, и теплые объятия, и радостные 
вскрики, и море цветов, и теплые воспоминания, и буря эмоций. Я же, в свою 
очередь,  благодарю всех, кто помогал организовать и провести этот вечер вос-
поминаний, и за такой мощный поток положительных эмоций от этого дня! 
Школа гордится своими выпускниками и каждым своим учителем. Мы надеем-
ся, что новая старая традиция празднования Вечера Встречи выпускников  бу-
дет жить. Двери нашей школы всегда были и остаются открытыми для всех! 

   Директор МБОУ «Вырицкая СОШ» Головкина Екатерина Игоревна 

Мы встретились!!! 
Спустя 5 лет мы встретились. Из четырнадцати  пришли 

лишь четверо. Но я была рада. Многие не смогли прийти, 
поздно узнав о встрече. Но пришедшие освежили мои  
воспоминания пятилетней давности и подарили новые. 
Вышли на сцену. Произнесли речь. Устроили чаепитие. 

Вспомнили старое. Поделились новым. Загадали на буду-
щее. Приятно. Эдакое послевкусие ностальгии. Мы разные.  

Наши пути разошлись. Но была общая точка старта.  
А в этот раз новая точка - встреча. 

Пройдут года, а эти точки - встречи с интервалом в 5 лет -
будут казаться уже не просто точками, а звеньями. Звенья-

ми цепочки по имени школа, что когда-то нас связала. 
На сцене появлялись выпускники значительно более  

возрастные, чем мы. Надеюсь, когда-нибудь и мы, тоже 
уже достигшие пожилого возраста, встретимся так. И будем 

столь же энергичными. И будем столь же яркими. 
             Выпускница 2018 года Вагурина Александра 

  Тридцать лет - это много или мало?! Нам показалось, что прошёл один день. Все оста-
лись такими же… Изменились разве чуть-чуть… Мы опять в школе, НАШЕЙ школе! 
Пускай здесь изменились интерьеры, но учителя остались те же… Не все встретили 
нас, вечная им память… Тридцать лет назад мы приходили в школу учениками, потом 
родителями учеников. И вновь ощутили себя учениками на вечере встречи выпускни-
ков! Нас на сцене спросили о том, кем мы стали. Мы стали просто хорошими людьми, 
в чём большая заслуга школы. Спасибо за этот организаторам за этот чудесный вечер!               

Картунен ( Мельникова) Елена, выпуск 1993 года 

Ждём новых встреч!   
Спасибо администрации школы за мужественное реше-

ние возобновить традицию проведения вечера встреч  с 
выпускниками в стенах школы. Встреча в кафе никогда 
не сравнится со временем, проведённым здесь, где есть 
возможность погрузиться в школьную атмосферу, прой-
тись по знакомым с детства коридорам, увидеть учителей 
на своих рабочих местах. Педагоги показали обновлён-
ные кабинеты, новые приборы, дали подержать в руках 
те, с которыми мы работали когда-то… Удивила пыш-
ность цветов в рекреациях, в наше время их обязательно 
снесли бы бегающие ребята. Наверное, сказывается оби-
лие гаджетов, которыми заняты ученики на переменах... 

   Вспомнилось, как мы тоже готовили выступления, 
оформляли стенгазету для выпускников… Теперь сами в 
гостях у школы. Эмоции переполняют. В наше время 
важно иметь якоря, ценности, которые дают ощущение 
опоры и неизменности. Ждём новых встреч! 

Григорьева (Хрыкова) Екатерина, 1993 год выпуска 
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Темы индивидуальных проектов десятиклассников  
в 2022-2023 учебном  году 

 
Артемчук Елизавета «Директора вырицких школ – участники Великой Отечественной 
войны: роль в развитии Вырицы» 
Цель: Определить, какую роль в жизни посёлка Вырица сыграли директора школ, участ-
ники Великой Отечественной войны 
Озерова Наталия «Преобразование школьного пространства» 
Цель: Повышение мотивации к учению и качества знаний учеников по физике 
Зверькова Камила «Влияние музыки на психоэмоциональное состояние человека» 
Цель: Рассмотреть влияние музыки на психоэмоциональное состояние человека 
Куликова Паулина «Глэмпинг как перспективный вид экотуризма» 
Цель: Создать макет глэмпинга  
Мошкарёва Алина «Венчурный бизнес: особенности и перспективы развития в России» 
Цель: Определить перспективы развития венчурного бизнеса в РФ 
Опря Анастасия «Эффективная подготовка к сдаче ЕГЭ по английскому языку» 
Цель: Выявить пробелы школьников в области изучения английского языка и подготовить 
материалы, которые помогут успешно написать экзамен и разобраться в его структуре 
Юшкевич Ангелина «Просмотр фильмов и мультфильмов на английском языке как эф-
фективный метод изучения языка» 
Цель: Создание таблицы, облегчающей людям изучение английского с разным уровнем 
знания языка 
Горбачёва Дарья «Изучение педагогического опыта Константина Дмитриевича Ушин-
ского как условие решения проблем современной школы» 
Цель: Определить значение педагогического опыта К.Д. Ушинского в области решения 
проблем снижения общекультурного уровня и познавательной активности школьников 
Судоплатова Анна «Исследование качества образа жизни школьников» 
Цель: Исследование качества образа жизни школьников в Вырицкой средней общеобразо-
вательной школе №1 
Илларионова Вероника «Танец и национальная одежда в традиции татар» 
Цель: Создание национального костюма и постановка танца 
Хохлова Ольга «Уголовная ответственность несовершеннолетних» 
Цель: Показать, что правовое просвещение несовершеннолетних способствует сниже-
нию уровня подростковой преступности 
Седельникова Марьяна «Проблема межличностных взаимоотношений в семье между 
подростками и родителями» 
Цель: Изучение межличностных отношений между подростками и родителями, выявле-
ние проблем, существующих в них 
Иванчик Анна «Влияние семьи на социализацию подростка» 
Цель: Изучить влияние семьи на социализацию подростка 
Козлова Дарья «Разработка туристического маршрута по Кронштадту» 
Цель: Создание туристического маршрута выходного дня для учеников и их родителей по 
Кронштадту, включающего в себя исторические объекты России 
Архипова Мария Катерина «Практические занятия по химии с использованием цифро-
вых датчиков» 
Цель: Приобретение опыта и составление рекомендаций по применению цифровой лабо-
ратории, которые помогут создать методики конкретных лабораторных работ и опре-
делить их место в процессе обучения химии в нашей школе 
Царькова Юлиана «Экспериментальное подтверждение законов термодинамики с помо-
щью прибора комплексного цифрового ПКЦ-3» 
Цель: Самостоятельно подтвердить опытным путём законы термодинамики, используя 
прибор комбинированный цифровой 
Каракулька Елизавета «Безопасный школьный коридор» 
Цель: Привлечь внимание учащихся к проблеме безопасности и сделать школьный кори-
дор безопасным 
Коноплич Галина «Образ женщины в политике» 
Цель: Изучить биографию женщин-политиков, ознакомиться с их влиянием, оказанным 
на разные сферы жизни общества. Рассказать о теме одноклассникам 
Пугачева Анжелика «Трансформация в одежде. Одежда-трансформер – что это?» 
Цель: Создать такие модели одежды-трансформера для осенне-весеннего периода, ко-
торые будут актуальны при российском климате, оригинальны, удобны и обладать новы-
ми свойствами 
Тимофеев Тимур «Реставрация электрофорной машины» 
Цель: отремонтировать электрофорную машину  
Высоцкий Андрей «Как летают самолёты?» 
Цель: Изучить законы и силы, которые помогают самолёту лететь 
Бубнов Артём «Ответственность родителей за правонарушения несовершеннолетних»  
Цель: Определить уровень знаний несовершеннолетних об ответственности родителей 
за их правонарушения 
Бебик Ярослав «Майнинг: особенности деятельности» 
Цель: Выявить перспективы майнинга в России и узнать его принцип работы 
Макаров Артём «Мой край в годы Первой мировой войны: помощь фронту, герои, судь-
бы, память» 
Цель: Выяснить, были ли на территории нашего края герои фронта и тыла Первой миро-
вой войны, память о которых необходимо сохранять 
Шауро Михаил «Анализ уровня загрязнения воды в реке Оредеж в пределах пгт Вырица» 
Цель: Выявить степень загрязнения воды в реке и наличие нехарактерных веществ 

«Отдельный микромир» и «Самый комфортный малый город России», так называют 
Кудрово, посвящая ему целые статьи, из которых можно узнать, что этот инновационный 
проект создавался наподобие европейских городов. Переполненный общественный транс-
порт, ярко разукрашенные жилые комплексы, ухоженные газоны – отличительные черты 
инфраструктурного Кудрово. В самом деле, когда ты впервые оказываешься здесь, возника-
ет ощущение, что ты попал в иностранный город! 

Но, пожалуй, самой яркой «достопримечательностью» этого города я могу назвать 
«Центр Образования "Кудрово"». Школа, открывшаяся совсем недавно, в 2016 году, постро-
ена совместно с Санкт-Петербургским электротехническим университетом ЛЭТИ. Здесь 
есть всё для комфортного и эффективного обучения. Есть большая и яркая библиотека с 
медиатекой и информационным центром, куда ребята с удовольствием приходят читать лю-
бимые произведения, устраивать интеллектуальные поединки, и именно здесь они стара-
тельно и с искренним интересом и любовью создают школьную газету о последних событи-
ях школы! Просторные кабинеты со всем необходимым оборудованием, музей, где можно 
посмотреть на редкие экспонаты старых моделей радио и телевизоров (некоторым из них 
больше 40 лет!). Спортивная площадка, военные инсталляции, созданные руками педагогов 
и учеников школы. Есть Лестница Успеха, хранящая награды о достижениях учащихся шко-
лы и оформленная цитатами известных учёных разных научных областей. Наверное, многие 
мечтают попасть сюда! В школе есть даже специализированные лаборатории – нанотехно-
логий, робототехники, информационных систем, экологии. Неудивительно, что многие ро-
дители стремятся отдать своих детей именно сюда, поэтому на данный момент ЦО 
"Кудрово" каждый день открывает свои двери для 4000 учеников, а это около 60 классов! И 
это число, скорее всего, будет расти. Уже сейчас школе пришлось перейти на обучение в 
две смены. В здании целых четыре этажа, но кабинетов всё равно не хватает. Ученица вось-
мого класса, Брушнивская София, которая любезно согласилась быть нашим гидом в тече-
нии всего насыщенного дня,  рассказала много интересного о центре, призналась, что заблу-
диться в школе очень легко, особенно в первое время после поступления. 

За пару часов, проведённых в стенах школы, я ощутила дух единства учеников и учите-
лей. Сразу видно, что здесь учащихся поддерживают, стараются понять, чем талантлив каж-
дый ребёнок и сделать всё возможное, чтобы раскрыть его потенциал. Ребят с малых лет 
приучают к публичным выступлениям, презентовать свои первые проекты они начинают 
уже в детском саду, который находится совсем рядом, под крылом кудровского центра! Де-
ти безумно любят своих педагогов. И это взаимно! Вместе они усердно трудятся и добива-
ются всё новых и новых вершин. В школе учатся разные дети, но большинство из них – ак-
тивные и любознательные ученики и ученицы, которые совершают открытия, постоянно 
участвуют в олимпиадах, различных конкурсах, создают школьную газету, а в этом году  
школа  представила настоящую книгу «Школа. Время первых»! Ребята никогда не сидят без 
дела! Образовательный центр делает всё возможное для того, чтобы каждый в будущем 
нашёл себя и не растратил попусту свой потенциал. 

На открытии конференции выступающих ребят поддержали мотивирующей речью, за-
хватывающим акробатическим номером и презентацией первой книги о жизни школы. В 
этом году на конференции работала 31 секция, рассмотревшая проекты более 900 учеников! 
Часть детей представляла свои работы в форме стендового доклада, им приходилось подол-
гу стоять рядом со своей работой и отвечать на вопросы оценивающих экспертов. Команда 
нашей школы защитила свои проекты достойно, несмотря на волнение и сильных соперни-
ков. Озеровой Н., Тимофеевым Т., Каракулька Е., Архиповой К., Высоцких А., Царьковой 
Ю. были представлены работы на секциях химии, физики и социальных наук. Члены жюри 
отметили глубокие знаниями и качество проектов десятиклассников. Ребята возвращались 
домой с гордостью, с дипломами 1 и 2 степени, довольные и полные новых впечатлений!      

Елезова Мария, 8б класс 

 

Плюсы и минусы,  
выявленные  нашими 

10-классниками   
в процессе подготовки  

проектных работ 
 

«+» 

 понравилось углубляться в интере-
сующую меня тему 

 вдохновил энтузиазм педагога 

 впечатлило выступление ребят в 
ЦО «Кудрово», что сподвигло со-
здавать ещё более интересные  и 
актуальные проекты 

 удивила отзывчивость и поддержка 
моего научного руководителя 

 понравилось создавать продукт сво-
его проекта 

 понравилось проводить экспери-
менты и устанавливать закономер-
ности 

 удивил интерес учеников средней 
школы к моему проекту 

 запомнилось проведение опроса 
среди учеников нашей школы 

 заинтересовали темы проектов мо-
их одноклассников 

 
«—» 

 не понравилось работать с положе-
нием об индивидуальном проекте 

 удивила сложность в проведении 
экспериментов 

 возникли сложности с анализом и 
поиском информации 

 боялась подвести руководителя сво-
его проекта 

 было тяжело работать за компьюте-
ром в течение нескольких часов 

 испытала сложности в оформлении 
текстового документа 

 было трудно организовывать время 

 испытывала чувство тревоги перед 
защитой проекта 

 испугала масштабность работы 

В центре образования «Кудрово» 
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    «Главное не то, как ты “войдешь” в 
конкурс. Намного важнее то, как ты из 
него “выйдешь”». Эту фразу сказали на 
одном из семинаров для участников об-
ластного этапа конкурса профессиональ-
ного мастерства “Учитель года - 2023”. И 
речь не про призовое место. Речь про эмо-
ции, мысли и опыт, с которыми ты оста-
ешься после конкурса. У меня в голове 
было только “Вау. Я обязательно повторю 
это позже!”. 
    Для меня конкурс состоял из двух эта-
пов - муниципального и областного. 
Обычно педагоги с моим опытом работы 
(на момент участия в конкурсе - 3 года 
пед.стажа) идут участвовать в конкурсе 
“Педагогические надежды”. Но непоколе-
бимая вера в меня Екатерины Игоревны и 
неделя уговоров сделали свое дело. И вот 
я уже заполняю анкету для участия в му-

ниципальном этапе. Казалось, что это просто, но…было очень трудно описать свои увле-
чения чуть шире, чем “на выходных я люблю поспать подольше и делаю уборку”. Вспом-
нилось, что и вязать я люблю, и на коньках кататься, и картины по номерам рисовать. По-
сле заполнения анкеты и подтверждения участия в конкурсе со стороны организатора 
начались соревновательные этапы: 

 Медиа-визитка. Необходимо было за 5 минут рассказать о себе не только как о пе-
дагоге, но и как о человеке. Спасибо Марине Ивановне Кудряшовой, которая перечиты-
вала текст визитки раз за разом и терпеливо вносила правки; племяннице Сычёвой 
Алине, которая помогала снимать видео и на сотом дубле ругалась, что она уже сама 
выучила весь текст. Но самым тяжелым для меня оказался монтаж.  

 Методический семинар. Это единственное очное испытание на муниципальном 
этапе. Учитывая, что по образованию в дипломе я учитель физики, было решено делать 
упор на метапредметные связи. Тема семинара “Использование метапредметного подхо-
да на уроках математики”. Оказалось довольно просто подобрать материал, который я 
действительно использую на уроках. Немного сложнее было разобраться в нормативной 
документации по теме. И самым сложным - отстоять свое мнение на этапе подготовки. 
Но, ведя конструктивный диалог с коллегами, которые очень старались помочь, я полу-
чила отличную тренировку перед выступлением.  

 Конкурсный урок. Конкурсный урок имеет мало общего с обычным. Это должно 
быть что-то яркое, необычное, запоминающееся. Что-то такое, что дети не видят каж-
дый день, и что они действительно запомнят. В прошлом году вместе с Мариной Ива-
новной мы давали открытые уроки по математике - физике, показывая связь между эти-
ми науками. Помните про метапредметность? Так вот же она! Осталось совместить эту 
идею в конкурсные 40 минут, при этом сохранив все этапы урока. И сделать красивый 
раздаточный материал, который облегчит детям работу на уроке, а мне - проверку их 
работ. Урок по теме “Прямая пропорциональность” в 7А классе прошел хорошо. Я осо-
знанно не репетировала этот урок с детьми, поэтому на видеозаписи они искренне удив-
ляются, задают вопросы, иногда дают неправильные ответы, просят подойти и помочь 
им с оборудованием и даже шутят. Как мне сказали позже, именно это и подкупило жю-
ри. Было видно, что урок “живой”, и дети чувствуют себя максимально комфортно, не-
смотря на камеру и ответственность. Здесь стоит сказать огромное спасибо Найденову 
Игорю Владимировичу за профессиональную съемку и терпение. 

 Самоанализ урока. Что получилось? Что в следующий раз сделаете иначе? Как 
выходили из незапланированных ситуаций? И вновь в формате видеозаписи. \ 

   После отправки всех конкурсных материалов оставалось только ждать результатов. Как 
бы вы хотели узнать о победе? Мне прислали пост на запись с объявлением результатов 
из сообщества в ВКонтакте. Если честно, единственная эмоция в тот момент - расстрой-
ство. Я была бы безумно рада почетному второму месту! К окончанию муниципального 
этапа моя нервная система не была готова продолжать такие приключения. 

Обычно областной этап конкурса проходит в конце апреля, но в этом году его перенес-
ли на…февраль. Первые испытания - через 3 дня после объявления результатов муници-
пального этапа. К счастью, начало областного и муниципального этапов было одинако-
вым - анкета и визитка. К сожалению, требования к ним были абсолютно разные. Так я 
научилась за сутки из одного видео делать абсолютно другое. 

Следующее испытание - интервью с председателем комитета образования. В студии и 
с профессиональными камерами под руководством Натальи Андреевны Быстрых. Что для 
вас важнее: горизонтальное или вертикальное обучение? В чем преимущество российской 
системы образования перед европейской? И другие вопросы… 

Следующие испытания - урок и воспитательное мероприятия - проходят очно. В под-
готовке урока для областного этапа мне помогал лауреат Всероссийского конкурса 
“Учитель года” Иван Иванович Хеорхе. Оставив задумку для урока с муниципального 
этапа, мы внесли определенные корректировки, сделав упор на связях математики с дру-
гими науками - химией и обществознанием. Несколько раз я ездила в гимназию им. К.Д. 
Ушинского и давала там открытые уроки.  

Каждый раз  - в новом классе, каждый раз - дети разного уровня. Ты видишь их в пер-
вый раз, работаешь в чужом кабинете, с чужой техникой. Отличная тренировка перед кон-
курсным уроком. Иван Иванович отмечал, как спокойно я себя чувствую с детьми, находя с 
ними общий язык с первых минут. После уроков ребята просили приехать к ним еще разок 
и говорили, что обязательно будут за меня болеть. 

И если сил на подготовку урока еще хватило, то для подготовки воспитательного меро-
приятия их уже не осталось. Напряженные 2 месяца работы и переживания, отсутствие пе-
рерыва между этапами и возможности перезагрузиться дали о себе знать. 

Эти два этапа - очные и проходили в Выборге. Урок прошел отлично. С детьми мы по-
знакомились еще на перемене, поболтали. Во время урока атмосфера была такая, как будто 
я работаю в этом классе уже давно. Сразу после урока - самоанализ. Жюри все время при-
сутствует в классе, видит, как ведут себя дети, как ты реагируешь на различные ситуации. 
Во время самоанализа задают вопросы, которые могли возникнуть у них во время урока. 
После небольшого перерыва в этот же день - воспитательное событие. Я выбрала тему по 
профориентации, рассказывала детям о кадровой школе, о колледжах их города.  

Вечером этого же дня были объявлены результаты, к следующим испытаниям допусти-
ли 7 человек из 15. Как я радовалась, что не вошла в их число! На тот момент я поняла, что 
для участия в областном этапе мне не хватает опыта. Все коллеги были намного старше 
меня, работали в школе уже много лет, неоднократно принимали участие в этом или подоб-
ных конкурсах. Но одновременно это был такой заряд уверенности в себе и в свои силы! Я 
вошла в 15 лучших преподавателей области! С первого раза и в таком возрасте! Ко мне 
подходили коллеги, хвалили урок и очень удивлялись, когда я говори- ла, сколько 
мне лет. Еще два дня мы провели в Выборге наблюдая за дру-
гими участниками в испытаниях «Мастер-класс», 
«Педагогический совет» и «Ток-шоу».  

«Главное не то, как ты “войдешь” в конкурс. 
Намного важнее то, как ты из него “выйдешь”». Я 
закончила конкурсные испытания с укрепленной 
верой в свои силы и возможности, с желанием 
оказаться в подобной среде еще раз, с множе-
ством новых знакомств и огромным количе-
ством идей. Да, получилось далеко не все, но 
какой ценный опыт это был! Наверное, имен-
но таким должен быть «выход из конкурса». 

И, конечно, хочется сказать спасибо колле-
гам, которые поддерживали, переживали и 
болели. Особенно: 

Головкиной Екатерине Игоревне – за 
нескончаемую веру в мои возможности. Фразу 
«Все получится!» я никогда не слышала так часто, 
как за эти месяцы. 

Кудряшовой Марине Ивановне – за терпение, кри-
тику, готовность помочь в любое время суток. 

Быковской Марии Владимировне – за честность, скепти-
цизм, и просто за то, что всегда была рядом. 

Филипповой Наталье Владимировне – за огромную методическую помощь. 
Закревской Евгении Ивановне – за постоянную фразу «Все не то! Переделывай!». И я 

переделывала… 
И самым главным помощникам – 8А, 8В и 7А, которые готовы были снимать тысячу 

видео, оставаться после уроков, придумывать что-то новое. 

Главное не то, как ты “войдёшь” в конкурс.  
Намного важнее то, как ты из него “выйдешь” 
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    Традиция празднования Дня Матери в нашей школе 
живёт уже очень много лет. Ни в одном классе мамы не 
остаются без внимания. Для них готовят видеопоздравле-
ния, устраивают чаепития, организуют концерты силами 
класса или всей школой на большой сцене актового зала. 
    Но 26 ноября 2022 года всё случилось не так, как обыч-
но! Уже и не знаю, кто был автором этой идеи: мамы, бо-
левшие за мужей в день Отца на волейбольном турнире, 
классные руководители конкурирующих в инициативно-
сти классов, учителя физкультуры… Но, родившись, идея 
баскетбольного турнира была поддержана мамами, учите-
лями и старшеклассницами. И я в числе тех самых стар-
шеклассниц – уж очень люблю азартный бег с мячом! А 
тут ещё и компания такая необычная. 
    В день турнира всё началось с обычной разминки. Рабо-
чий стук мяча наполнил гулом зал. Свисток судьи позвал 
команды на построение и приветствие. Да! Непредвзятым 

судьёй был назначен папа ученика 8 «А» класса Богомолов Николай Владимирович. Итак, 
приветствие команд: учителя в оранжевых футболках, ученицы – в синих от спортивного 
школьного клуба «Ювента», а команда мам… На разминке они были в произвольной спор-
тивной форме, в неприметных толстовках разного покроя и цвета. Но тут они вышли все в 
единой форме – в чёрных футболках с ярким белым принтом «Ведьмы не стареют». Зал 
болельщиков и всех игроков взорвался аплодисментами! Мамы, гордые от удавшегося 
сюрприза, довольно и озорно улыбались зрителям. 

  Первая игра турнира проходила между командой мам и командой старшеклассниц и 
завершилась со счётом 39:00 в пользу команды мам. Вроде бы, обидно для нас, но мы по-
лучили много позитивных эмоций, сделали выводы и загорелись желанием в следующий 
раз показать, как выглядит настоящая, сильная, сплочённая команда.  

Пока мамы отдыхают, на поле опять вышла команда учениц. В этой игре они будут иг-
рать против команды учителей. Учителя играют всего с одной заменой, их всего шестеро, 
но из них четыре - учителя физкультуры! Над спортивной площадкой завис вопрос: «Кто 
кого?» - учителя обыграют тех, кому должны передать свое мастерство, или ученицы пре-
взойдут своих учителей. Зал взрывается одобрительным шумом, наконец-то ученицам уда-
лось забить первый за всю встречу мяч! Болельщики - все заинтересованные люди: папы 
болеют за жён и дочерей, сыновья за мам и сестёр, младшие дети за всех сразу! Первая 
половины игры 10 : 28 в пользу учителей. Во время короткого отдыха ученицы активно 
совещаются, вырабатывают стратегию, а запыхавшиеся учителя переводят дух. 

Девчонки сменяют друг друга и с новыми силами вступают в игру. Но, если честно, за 
пару минут особо отдохнуть не получается. Учителям намного сложнее, ведь у них нет 
права даже на эти пару минут. Учителей всего 6, а девочек 10. И это почти в два раза боль-
ше! Но попробуй обгони Козлову Марину Николаевну, когда она в свои 48 лет выигрыва-
ет районные соревнования по бегу на 10 километров!  

Порой баскетбольный мяч живет своей жизнью. Он то прилипает к слабым рукам, то 
убегает от сильных, то издалека летит прямо в кольцо, то, словно смеясь над игроками, 
несколько раз описывает край кольца и улетает прочь. Иногда даже было не попасть из-
под кольца…  Когда ловишь себя на мысли о том, что сейчас от твоего броска будет зави-
сеть итог игры, то  чувство возникает такое, будто руки перестают тебя слушаться.  

Игра закончилась со счетом 18:44 в пользу педагогов. 
 Следующая игра была мам против учителей. Болельщики в недоумении – за кого бо-

леть? За любимых мам или любимых учителей? Зал взрывается возгласами восхищения в 
адрес удивляющих игроков. А интересных моментов было немало: то мяч чуть на 4 части 
не разорвали, пытаясь перетянуть на себя, то в красивом (умном!) падении мяч точно, не 
глядя, передавали назад за спину. Электронное табло, ранее однозначно отражавшее лиди-
рующую позицию одной из команд, теперь в недоумении: впереди то одна, то другая ко-
манда. Первая половины игры закончилась со счётом 12:12. Во второй половине обстанов-
ка накалялась, то одна команда вырывалась вперед, то другая. Игра закончилась со счетом 
30:24 в пользу мам. Такое чувство, будто ведьмы летали по спортивному залу. Ведьмы 
могут всё! 

Богомолова Виктория, мама четверых детей 
 Сколько лет назад вы играли в баскетбол? 
Последний раз в этом зале мы играли в баскет-

бол 19 лет назад. Но, несмотря на это, было очень 
приятно прийти в свою школу, в свой любимый 
спортивный зал и осознать, что руки до сих пор 
помнят как бросать в кольцо мяч. В какой-то мо-
мент мне снова стало 15 лет, как и одноклассни-
цам моего старшего сына. 

 Какие ощущения испытывали от игры? 
Ощущения классные! Очень благодарны за ор-

ганизацию таких мероприятий (на день Отца бо-
лели за наших мальчиков и пап в волейбольном 
турнире) 

Пожелания школе, ученикам? 
Очень бы хотелось, чтобы такое событие про-

шло не «разовой акцией», а стало бы доброй тра-
дицией нашей школы. Такие мероприятия сбли-
жают и объединяют детей с родителями, несмотря 
на то, что мы соперничали и уступать друг другу 
команды не хотели. 

Тимофеева Евгения Михайловна, мама двоих 
сыновей-школьников 

 Как случилось, что вы попали в команду? 
Когда-то в далёком прошлом, когда я училась в 

Вырицкой школе, я семь лет играла за сборную по 
баскетболу. Спустя много лет я бы очень хотела 
ещё раз посоревноваться в любимом виде спорта, 
а тем более в такой замечательной компании. Бас-
кетбольный турнир, посвящённый Дню Матери, 
стал для меня сбывшейся мечтой. 

 Как складывалась игра? 
Играли мы чётко и слаженно, для каждого иг-

рока нашей команды на поле только одна священ-
ная вещь - МЯЧ. В день соревнований для меня 
его величество мяч был капризным, «не шёл в 
корзину», но в защите отработала на все 100%, 
чему очень рада. 

 Какие эмоции испытывали после игры? 
Эмоции просто не передать словами, это 

несравненно и нереально круто! 
 Пожелания ученицам? 
Девочки, у вас есть огромный потенциал. Толь-

ко нужно научиться играть по зонам, перестать 
быть единоличником на поле, активнее бороться 
за мяч, буквально «выгрызать» его из рук сопер-
ника, забыть про обиды и комплексы. Самая глав-
ная победа - это победа над собой: нервами, физи-
ческой болью,  усталостью, ленью. И тогда точно 
всё получится!!! Ждём от вас побед в соревнова-
ниях между школами, всегда поддержим и помо-
жем советом, если нужно. 

Белоусова Александра, мама двоих детей 
 Когда и как тренировались? 
Мы с девочками-мамами несколько раз, а имен-

но в среду вечером, собрались на тренировку. 
После первой игры приняла твёрдое решение, что 
я в игре! 

 Какими были ощущения в родном спортивном зале? 
Когда вновь попадаешь в свой родной школьный спортивный зал (и пусть он уже после 

ремонта трудно узнаваем), видишь своих любимых учителей, то посещает приятное и тре-
петное ощущение, что ты вновь ученица и тебе не больше 17 лет! 

 Как складывалась игра? 
Порой мне казалось, что и не было этих 20 лет, мы слышали друг друга, чувствовали, 

поддерживали, подсказывали. Был дух. Дух нашей команды «Ведьмы не стареют». Игра 
эмоциональная, огненная, очень душевная. А игра с командой учителей – это ещё та психо-
логическая борьба и в первую очередь с самим собой! Но на поле нет учителей или учени-
ков, мальчиков и девочек, а есть соперник. 

 Эмоции после игры? 
Эмоции зашкаливали, очень приятно было спустя столько лет ещё раз сыграть в люби-

мый вид спорта. И, конечно, в этот спортивный вечер мы не могли не вспомнить нашего 
учителя, тренера, наставника и просто хорошего человека Валерия Алексеевича Иванова, 
который и привил нам интерес к этому виду спорта и заложил такую прочную основу, что 
спустя 20 лет  мы помним не только как баскетбольный мяч в руках держать. Спасибо род-
ной школе и нашей Марине Николаевне, что собрала нас и дала прикоснуться к далёкому 
2004 году. Мы - первые! Ведьмы не стареют!!! 

Арсентьева Анна, 8 «Б» класс,  
призёр  областного конкурса «Я - спортивный журналист» 

Ведьмы не стареют! 



А Вы знаете, что такое акватлон? Слыхали ли вы о ежегодных республиканских сорев-
нованиях в Мордовии? Сейчас данный вид спорта для многих покрыт тайной и неизвестно-
стью, ведь зародился он недавно, а стать столь популярным как футбол иль баскетбол пока 
не успел. Однако я всё же постараюсь погрузить вас в неповторимую атмосферу подводно-
го спорта и приоткрыть завесу этих неизведанных глубин. 

Сегодня 11 февраля - старт нового «заплыва» в истории города Саранск. Еще одна стра-
ница жизни подводного спорта, главными героями которой стали воспитанники спортив-
ных школ нашей страны. 4 региона, 5 команд, десятки участников, но лишь единицы из них 
дойдут до финала и взойдут на пьедестал. Отнюдь, нелегкая задача возникла перед каждым, 
но кто сумеет справится с волнением и направить силы в нужное русло, мы узнаем лишь 
спустя время. В данную минуту мы можем строить лишь предположения, глядя на сосредо-
точенные лица спортсменов, ожидающих начало разминки. А вот, кажется и судья пришла, 
подготовка началась!  

Пока наши герои приводят свое тело и душу в порядок, погружаясь на дно бассейна, я 
проведу для вас краткий экскурс в историю акватлона. Зародился он в 1982 году с проведе-
нием первых соревнований, которые прошли в Москве. Родоначальником чудного для того 
времени спорта стал Игорь Островский, решивший провести эксперимент по слиянию двух 
дисциплин: плавания и борьбы. И право, эксперимент удался! Акватлон признали офици-
альным видом спорта в нашей стране, вот только ограничиваться Россией он не стал, полу-
чив и мировое признание. В наши дни существует 3 направления: гимнастическое, спортив-
ное и боевое. Но нас интересует спортивное, ведь именно оно стало самым популярным. В 
чём заключается задача игрока? О, здесь всё довольно прозрачно: нырни, сорви, всплыви. 
Но это лишь на первый взгляд. Если разбирать более подробно, то можно сказать, что твоя 
задача погрузиться на глубину 3 метров, пройдя в кольцо за первые 6 секунд. К слову, сам 
раунд длится 30 секунд, ну а в одной схватке 3 раунда с перерывами по минуте. Затем ты 
должен встретиться с соперником и сорвать с его щиколоток одну из лент. Всплыть и пока-
зать её на поверхности, всё просто, однако есть и свои сложности. 

Взгляните, поединки вот-вот начнутся! Быть может, в вашей голове возник вопрос: бас-
сейн выглядит пустым, куда же подевались наши спортсмены?  

А я отвечу, здесь всё просто! Большинство из них сейчас сверяются с турнирными таб-
лицами, вывешенными в холле, занимают козырные места на трибунах, выслушивают 
напутственные речи от тренеров. А если вглядитесь, то увидите, что первые игроки уже на 
своих сторонах готовятся к старту.  

И снова знакомый, каждому присутствующему здесь голос: «Пять, четыре, три, два, 
один». Решающий гудок, дано начало. Подводные судьи уже на позициях по обе стороны 
от ринга, как и люди, ведущие протоколы на суше. Нам остается лишь пожелать участни-
кам удачи и лёгкой воды! 

Атмосфера накаляется, меняется расстановка имен в таблице. Публика с нарастающем 
волнением встречает каждый раунд, каждого бойца. Здесь десятки болеют, десятки всмат-
риваются в игру товарища. А в мыслях у многих застыло одно слово, пронизанное душераз-
дирающим тоном: «Давай!». Ведется подъемная съёмка с выводом на большой экран, до-
вольно удобная вещь, как и для болельщиков, так и для судей на бортике. Право, многое 
здесь происходит. Вот кто-то восторженно вскидывает руки, обыграв соперника. Быть мо-
жет эта победа открыла путь к полуфиналу? 

Мы не знаем, ведь всё меняется с каждым новым проведённым раундом. Однако, уже 
можно выделить две команды, чьи участники лидируют: «Акванавт», город Тула, и «Скат», 
город Саранск. Кстати, на данный момент Тула считается сильнейшей школой по акватлону 
в России. 

Тем временем уж пятый час вечера пошел, доигрывают последние бои четверти финала. 
Трибуны пустеют, вымотанные игроки неспешно покидают раздевалки. Удивительно, как 
разнообразен спектр эмоций на лицах людей: вот девочки задорно о чём-то болтают. 

А кто-то вдумчиво погружается в мысли, в себя. Проводит анализ, и может даже строит 
дальнейшие планы и цели. 

В этот день ни один участник не остался равнодушным. Да, быть может, впечатления не 
у всех сложились положительные, но думаю, что для каждого это незабываемый опыт. 
Спортивный комплекс пустеет, команды расходятся по гостиницам. Ну а бассейн, как и 
мы, погружается в спокойствие пред завтрашней бурей полуфиналов и финалов.  

12 февраля - акватлонисты долго ждали этот день. Здесь в борьбе за призовые места 
встретятся сильнейшие из юниоров и старших групп. К слову, в этом году и женщины при-
няли участие! Ветераны акватлона, наши тренера и наставники, безусловно демонстрируют 
борьбу иного уровня. Стремительные нырки и мощные захваты, да, их профессиональность 
поражает. Они спокойно и уверенно подплывают к стартовой зоне, без малейших сомне-
ний, вот что называют опытом! Забавно, будто в противопоставление безудержным и со-
крушительным играм старших к рингу подплывают самые юные участники соревнований. 
Ими стали 3 девочки, представительницы команды Ленинградской области: Карелина Эри-
ка, Ракочая Виктория, Дриневская Диана. Эти имена звучат здесь впервые, ведь это первые 
соревнования для девочек. Сколько же здесь было переживаний! И в лице тренера, и в со-
общениях родителей. И право, далеко не каждый ребенок бывает в состоянии преодолеть 
мощное давление воды и свои страхи, чтобы нырнуть на дно бассейна. Но наши девчонки 
молодцы! Они не только справлялись с тяжелым натиском подводных глубин, но демон-
стрировали ловкую, захватывающую игру.  

Два, три, четыре часа... борьба подходит к концу, как и само состязание. Финальный 
бой, два юниора. Идут друг за другом, не желая уступать. Весь воздух пронизан соперниче-
ством, здесь идёт безмолвная война. Три раунда отыграны, вот только это не конец. Ничья, 
вновь по очкам 5:5, а это значит, что будет скоростной раунд. Несмотря на усталость и из-
мождённость, парням предстоит нырнуть на глубину более 5 метров, преодолев огромную 
толщу воды с максимальной скоростью. Сорвать ленту своего цвета и показать её на по-
верхности быстрее соперника.  

Столь стремительны их движения. Кто, кто же будет первым?! Добрались до дна…не- 
ужели никто из них не решится помешать сопернику, понадеявшись на свою скорость? 
Это, кажется, фатальная ошибка. Они всплывают! Идут вровень друг с другом! Да... одно-
временно всплыли, как и ожидалось. Что же теперь будет? Проверка по камерам… в случае 
достоверности предположений игрокам придётся отыграть еще один бой. Пока идёт разби-
рательство обратим внимание на игроков. Кажется, желтая сторона еще готова бороться, в 
лице безусловно читается вымотанность, но дух спортсмена не сломить! Чего не скажешь о 
борце по красную сторону ринга. Лежит без сил, что же случилось? А нет, постойте, встаёт 
и движется в направлении душевых. Объявляется 5-минутный перерыв. Одному из игроков 
стало плохо. За прошедший перерыв судьи решили назначить дополнительный бой! Как? 
Каким образом парни должны отыграть еще три раунда? Уму непостижимо! Снова сви-
сток, вновь ныряют… Стоит отдать должное 
красной стороне, ведь он дошёл до конца, не- 
смотря на свое состояние. Бой окончен. Победа 
жёлтой стороны. Трибуны ревут, восклицают 
тренера, игроки покидают бассейн.  

Вот и завершились республиканские сорев-
нования памяти Маргариты Борисовны Авдони-
ной. Прошла наша встреча, появились новые 
воспоминания и знания. Здесь каждый открыл 
для себя что-то новое, и каждый поборол себя. 
Но самое ценное, что осталось у нас-это друж-
ба. И пусть мы с разных городов и уголков 
нашей страны и несмотря на то, что в венах те-
чёт дух соперничества, мы всё же остаемся се-
мьёй. Одна. Большая. Дружная. Семья россий-
ского акватлона!  
Репортаж из Саранска Воробьёвой Анны,  
победительницы регионального конкурса «Я - спортивный журналист» 

Папы в школе бывают нечасто: во время ремонта, на выпускном вечере, на совете про-
филактики правонарушений учениками... Но 15 октября этого учебного года они собрались 
в школе совсем по другому поводу. В этот день в спортивном зале Вырицкой школы со-
стоялся волейбольный турнир, посвященный Дню Отца. С недавних пор этот день был 
официально причислен к государственным праздникам России, получив признание и попу-
лярность среди жителей нашей страны. Не оставил равнодушным этот день и наших энту-
зиастов - классных руководителей и восьмиклассников. Было решено организовать сорев-
нование, где главными гостями будут наши дорогие папы. В команду отцов вошли (слева 
направо): Богомолов Николай Владимирович, Зубов Дмитрий Сергеевич, Сидоров Сергей 
Сергеевич, Овчинников Алексей Юрьевич, Воробьёв Сергей Анатольевич. 

 Ясный субботний день. Сквозь чистые стёкла пробиваются яркие лучи солнца, заливая 
своим светом всё пространство. По пестрым стенам прыгают солнечные зайчики. В возду-
хе витает необъяснимое светлое чувство, которое настолько заразительно, что проникает в 
сердце каждого участника события - ученика, родителя, учителя. Бурно и весело болтают 
школьники, посмеиваются взрослые, а юные болельщики выбирают лучшие места на ска-
мейках и достают плакаты «Папы – вперёд!», «Мы вас любим!», «Вы – лучше всех!» 

 Столь умиротворённую атмосферу разбавила своим появлением команда поддержки 
Вырицкой школы. Блестели помпоны, звучала музыка, раскрепощались зрители. Непри-
нужденно и легко двигались ученицы, выполняя быстрые, сложные композиции. Переда-
вая свой драйв, динамику и яркие улыбки, чирлидерши сумели разжечь внутренний огонёк 
каждого присутствующего здесь человека. 

Девчонки из 8 «В» класса: Андреева Анна, Кузьмина Юлия, Емелина Софья, Андрюши-
на София, Васильева Настя, Архипова Галина—сами поставили танец, подобрали зажига-
тельную музыку, освоили сложные поддержки и долго репетировали. Зарядившись пози-
тивной энергией, представители младшего поколения игроков завершают подготовку к 
состязанию.  

 «Все встали в круг?» - призывает капитан команды учеников. 
 «Да!» - дружным хором звучит ему в ответ. 
 «Три, два, один… - слегка покачиваясь, произносят школьники. – Победим!» 

Дан первый свисток, битва началась. Первыми противниками 
отцов стали ученики 8 «А» класса. В начале игры восьмикласс-
ники демонстрировали не лучшую игру. Однако ситуация в 
корне изменилась после смены полей. Счет почти сравнялся, 
появились более смелые атаки ребят, а также чёткие подачи. 

 Болельщики активно болели. Каждое очко сопровождалось 
мотивационными выкриками и аплодисментами. Не опускались 
плакаты, и даже самые юные зрители неустанно подбадривали 
участников. В итоге победу одержали папы, но все уверены, что 
и им она досталась нелегко, и им пришлось «попотеть».   

Следующей сборная команда учеников 8«Б» и 8«В» классов 
приветствует команду пап, занимает позиции на игровой площадке. Стартует второй этап 
соревнований.  

В это время нам удалось поговорить с отыгравшими мальчиками и выяснить одну из при-
чин проигрыша: «Большой помехой для нас стало ослепительное солнце. Лучи резали глаза, 
не давая полностью улавливать ход игры», - поделился впечатлениями один из участников. 

Аналогичная ситуация произошла и во второй игре. Не смотря на упорство восьмикласс-
ников, безоговорочную победу и здесь одержали отцы. По словам победителей, ученикам 
не хватило слаженности в работе команды, но каждый отметил энергичность и наличие по-
тенциала у школьников. После игры папы пожелали ребятам оставаться такими же актив-
ными и живыми, не расстраиваться после неудач, а продолжать работать над собой. 

«Тренироваться и играть как можно больше – вот залога успеха в любом спорте!» - сказал 
в напутствие младшим игрокам Сидоров Сергей Сергеевич.  

В конечном итоге, турнир прошел на «ура»! Здесь были здоровый дух, спортивный азарт, 
новые знакомства, развивающий досуг, семейный отдых. Но, на мой взгляд, самым главным 
была связь между родителями и детьми. В настоящее время часто эта положительная черта 
стирается, в семьях у многих взрослых не остается времени на своих детей. Мы очень рады, 
что данное мероприятие помогло сблизиться не только родителям и детям, но и установить 
контакт между разными семьями.                                                Воробьёва Анна, 8 «А» класс 

ПАПЫ МОГУТ ВСЁ! 

АКВАТЛОН 
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Над выпуском работали:  Кудряшова М.И., Кудряшова Е.В. 

Я считаю, что воспитание – это важнейшая функция образовательного учреждения. 
Воспитание силы воли, стремления к победе, желания идти вперед, умения проигрывать, 
падать, но затем подниматься и покорять новые и новые вершины. Ведь не ошибается 
только тот, кто ничего не делает. Именно по этой причине я и согласилась участвовать в 
конкурсе профессионального мастерства «Библиотекарь года» во второй раз. Первый кон-
курсный опыт в 2019 году завершился обидным поражением. Тогда я была уверена, что 
все несправедливо и нечестно. Обычная человеческая реакция на проигрыш. Теперь пони-
маю, что результат был абсолютно закономерным.  

В 2023 году я все же решилась на повторное участие в конкурсе, чтобы показать своим 
собственным примером, что человек способен на многое… Если он не сдается. Конкурс-
ное движение в школах постоянно набирает обороты, это и конкурсы чтецов, и олимпиа-
ды, и соревнования. Иногда бывает трудно привлечь ребят к участию. Кто-то стесняется, 
кто-то боится, кто-то считает, что это не в «тренде». Убеждена, что мы не имеем права 
заставлять или принуждать, а вот показать, что это не так уж страшно, своим собственным 
примером – отличная мотивация. 

Вторая попытка – это всегда высокая ответственность, потому что нельзя повторять 
одни и те же ошибки, ведь мудрый человек способен извлечь опыт с первого раза. Что же  
нужно было исправить?  

Во-первых, не зубрить текст выступления, потому что в условиях стрессовой ситу-
ации можно забыть слова и запнуться.  

Во-вторых, заранее отрепетировать речь, расставить голосовые акценты (лучше 
перед зеркалом или перед зрителем).  

В-третьих, нужно вложить душу в выступление.  
Ну и в-четвертых, надо быть честным. И если в своем выступлении я говорила о 

том, что верю в подрастающее поколение, потому что они умные, талантливые и креатив-
ные, я не лукавила и не обманывала. Я действительно верю всей душой, что будущее 
нашей великой страны в надежных руках. 

Конкурс профессионального мастерства «Библиотекарь года» состоит из двух этапов: 
заочного и очного. В заочный этап входит проверка библиотечной документации, прове-
дение мастер-класса в онлайн формате, программа развития библиотеки и работа по вы-
бранной теме, соответствующей одной из номинаций, в печатном виде. 

Очный этап включает в себя выступление «Панорама библиотечной жизни» с презента-
цией и видео материалом и испытание «Круглый стол» - ответы на вопросы по перспекти-
вам развития школьных библиотек с учетом изменений в законодательстве.  

В 2023 году на второй этап вышли семь конкурсантов из Всеволожского, Гатчинского, 
Тихвинского, Сланцевского, Тосненского, Выборгского районов и города Соснового Бора. 
Итоги первого этапа оказались неожиданными, так как пять участников получили макси-
мальные 40 баллов (и я в том числе). Все должно было решиться на наших очных выступ-
лениях.  

Решающий день настал. 28 февраля. Ветреный Выборг, я с повышенной температурой, 
больным горлом и приступами кашля. Пока мы шли от отеля до Епархии (а конкурс прохо-
дил именно там), мое состояние значительно ухудшилось. Честно говоря, выступление 
прошло как в тумане. Я только помню, что выжала всю себя, вывернула наизнанку, это был 
максимум, апогей, вершина моих человеческих возможностей на тот момент.  

Как потом скажут члены жюри, мое выступление было пропитано любовью к детям, 
гордостью за них, за то, что получилось сделать нашими совместными усилиями. Глаза 
искрились и выдавали все 220 вольт нервного напряжения. Помню, что в тот момент было 
ощущение, что я могу свернуть горы. А сворачивать действительно пришлось! Подводила 
техника, трещал неисправный микрофон, заедал пульт управления презентацией, прерыва-
лась онлайн трансляция. У нескольких участниц не открылись файлы с видео материалом, 
кто-то не справился с нервами.  

Но у нас все получилось. МЫ – это огромная команда! Родные люди, друзья, колле-
ги, директор школы, методисты КО ГМР и ЛОИРО и, конечно же, дети - мои любимые 
читатели. Все, что я делаю, я делаю для них! Не могу не отметить огромную помощь в мо-
ем профессиональном становлении старшего методиста комитета образования Гатчинского 
муниципального района Медниковой Людмилы Ивановны, которая стала наставником, 
учителем по психологии и умению держать себя на публике. 

Когда на следующий день объявили результаты, и мы узнали, что победили, все радова-
лись, поздравляли, звонили, писали. Мое же состояние на тот момент можно описать как 
«ступор», опустошение, обнуление. Понимание, что это еще совсем не конец. Впереди сле-
дующий всероссийский этап. Но это уже совсем другая история… 

Долог путь наставлений, краток и убедителен путь примеров. Сенека 

Полезные советы «бывалого» конкурсанта 

 Капсула для выступления: платье в деловом стиле, пиджак, классические туфли на 
среднем каблуке, минимум украшений, неброский макияж.  

 Яркий планшет для текста выступления. 

 Оформление презентации: фон голубой, синие и красные акценты (триколор). 

 Речь четкая, без орфоэпических, речевых и грамматических ошибок. Эмоциональная 
кульминация допускается только в конце выступления. 

 Минимум жестикуляции и игры «лицом». Легкая и доброжелательная улыбка. 

 Никаких признаний в стиле «я волнуюсь» или «я нервничаю». 

 Вера в себя, здоровый сон накануне выступления.  

Вредные советы «бывалого» конкурсанта 
Если завтра важный конкурс, 
Можно, в принципе, не спать. 
Внешний вид не так уж важен, 

Гладить вещи ни к чему! 
Покажите, кто тут главный, 

Стройте рожи и кричите. 
Чтоб жюри не сомневались, 
Вы сегодня «number one»! 

Библиотекать-педагог  
Тимофеева Евгения Михайловна 

Каждый, кто хотя бы раз был в лагере, хочет вернуться туда снова. А тот, кто побывал в Артеке – влюблен в него навсегда. Но что делать, если путевка стоит очень дорого,  
а в лагерь очень хочется? Выход есть! Артек предоставляет возможность получить бесплатную путевку каждому ребенку нашей страны. Для этого можно принять участие в  

тематических конкурсах или пройти по баллам за достижения в различных сферах от своего региона. Уже второй раз ученица нашей школы Воробьева Анна благодаря своим  
достижениям получает возможность попасть на тематические смены в лучший лагерь страны. Аня делится с нами своими впечатлениями.  

 
Артек-страна детства. Не побоюсь назвать эту фразу неоспоримым фактом. Он будто отдельное государство, расположившееся на бескрайних просторах России.  

У него свои традиции и правила, а главное - уникальная энергетика. Детский центр вдохновляет талантливых ребят со всего мира творить, изобретать и достигать, казалось 
бы, непостижимых вершин. Артек ежегодно собирает тысячи активных детей. Он объединяет ребят и дарит возможность попробовать себя в новых сферах. Здесь каждый 

находит что-то свое. У кого-то сбываются давние мечты, кто-то реализует свои грандиозные планы, а есть и те, кто просто наслаждается атмосферой и заводит новых друзей. 
В этом месте царит дух единства и дружелюбия. И словно одна большая семья мы продолжаем прославлять имя Артека. Я уверена, что в мире не найдется места, обладающего  

такой же многогранной историей, ведь эту хронику пишем мы, дети. Здесь заправляют дети, здесь все начинается с нас. Всякий, побывавший на смене, на всю жизнь останется  
в памяти Артека. Каждый из нас так или иначе внёс свою лепту в жизнь лагеря. Артековцы - единый коллектив. Мы дополняем друг друга, с каждой сменой всё больше разжигая 

пламя жизни Артека. И не зря говорят: «Артековец сегодня – артековец всегда!» 

Артековец сегодня - артековец всегда! 


